
EN AMATITÁN, JALISCO, SIENDO LAS 12:00 HORAS DEL DÍA MIERCOLES 24 DE 
ABRIL DE 2024 DOS MIL VEINTICUATRO, REUNIDOS EN LA SALA DE 
REGIDORES DEL AYUNTAMIENTO DE AMATITÁN JALISCO, EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL, REGIDORES, LA SÍNDICO MUNICIPAL. PREVIA 
CONVOCATORIA REALIZADA POR LA SECRETARIA GENERAL DEL 
AYUNTAMIENTO, CON LA FINALIDAD DE CELEBRAR TRIGÉSIMA TERCERA 
SESIÓN ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO. ------------------------ 

 

TOMA LA PALABRA EL ARQ. NOÉ RIOS FLORES, “BUENOS DIAS. SIENDO LAS 12:28 

DAMOS POR INICIADA LA TRIGESIMA TERCERA SESIÓN DE AYUNTAMIENTO”. 

CEDE LA PALABRA AL LA LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR, QUE 

PROCEDERÁ A DAR LECTURA AL ORDEN DEL DÍA. 

 

CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 29, 30, 31, 32, 33, 47 FRACCIÓN III Y 48 DE 
LA LEY DE GOBIERNO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO 
DE JALISCO, EN VIGOR, CONVOCO A USTED A LA TRIGÉSIMA TERCERA SESIÓN 
ORDINARIA DE AYUNTAMIENTO QUE SE LLEVARÁ A CABO EL DÍA MIERCOLES 24 
DE ABRIL DEL 2024 EN PUNTO DE LAS 12:00 DOCE HORAS, EN LA SALA DE 
REGIDORES DEL H. AYUNTAMIENTO DE AMATITÁN, JALISCO, BAJO EL SIGUIENTE: 

 

 

ORDEN DEL DIA 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 

2. DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 

3. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

4. APROBACIÓN Y EN SU CASO DISCUSIÓN DE ACTAS DE LAS SESIONES 
ORDINARIAS, 31ª Y 32ª; ASÍ COMO DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA 
NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA.  

5. DISCUSIÓN EN SU CASO APROBACIÓN DE LOS ACUERDOS LEGISLATIVOS 
1902 - LXIII Y 1903 - LXIII -24. 

6. INFORMAR SOBRE ACUERDO CORRESPONDIENTE AL NÚMERO DE 
EXPEDIENTE 8419 DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS DEL CONGRESO DE LA 
UNIÓN.  

7. DISCUSIÓN SOBRE PETICIÓN REALIZADA POR LA C. JUDITH VIRGINIA 
ONTIVEROS GONZÁLEZ RESPECTO A PROBLEMÁTICA DEL TANQUE DE 
AGUA QU SE ENCUENTRA EN LA PLAZA PRINCIPAL. 

8. DISCUSIÓN EN SU CASO, APROBACIÓN DEL CONVENIO CON LA 
SECRETARÍA DE CULTURA POR LA CANTIDAD DE $80,000, CON UN 
COMPROMISO DE APORTAR, POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO DE 
AMATITÁN, JALISCO EL 30% DE DICHA CANTIDAD PARA EL PAGO DE 
PROYECTOS: “ AMATITÁN, PROMOTOR DE LA DIVERSIDAD CULTURAL, 
EQUIPAMIENTO PARA LA CASA DE DE LA CULTURA”.  

9. DISCUSIÓN EN SU APROBACIÓN PARA OTORGAR LICENCIA CON GIRO DE 
RECORRIDOS TURÍSTICOS CON VENTA DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS, EN 



LUGAR CON DOMICILIO EN; CARRETERA INTERNACIONAL A TEQUILA S/N 
(EL RANCHO).  

10. INFORMAR Y, EN SU CASO, DISCUSIÓN SOBRE PETICIÓN DE LOCALES EN 
EL MERCADO MUNICIPAL DE AMATITÁN, JALISCO.  

11. ASUNTOS VARIOS.  
12. CLAUSURA. 

 

 
SIN OTRO PARTICULAR POR EL MOMENTO AGRADECERÉ SU PUNTUAL 
ASISTENCIA A DICHA SESIÓN COMO LO ESTABLECE EL ARTÍCULO 49, FRACCIÓN 
II, DE LA LEY DE GOBIERNO Y LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL 
ESTADO DE JALISCO, REITERO A USTED LA SEGURIDAD DE MI MÁS ATENTA Y 
DISTINGUIDA CONSIDERACIÓN. 
 
 

 
A T E N T A M E N T E 

 
“2024 AÑO DEL BICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL FEDERALISMO MEXICANO, 

ASÍ COMO DE LA LIBERTAD Y SOBERANÍA DE LOS ESTADOS” 
AMATITAN, JALISCO 22 DE ABRIL DEL 2024 

 

LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR. 

SECRETARIA GENERAL 
 
 

1. LISTA DE ASISTENCIA: EL PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITA A LA 
SECRETARIA GENERAL PROCEDA CON EL PASE DE LISTA 
CORRESPONDIENTE PARA DAR INICIO A LA SESIÓN.  

 
 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; 

“COMENZAMOS CON LA LISTA DE ASISTENCIA.” 

 

NOMBRE PRESENTE 
NO 

PRESENTE 

PRESIDENTE ARQ. NOÉ RÍOS FLORES  X  

C. RAÚL ZEPEDA GÓMEZ   X 

C. JESICA MARGARITA CORTEZ 
HERMOSILLO 

X  

C. SUSANA OZUNA GOMEZ  X  

C. CARMEN CASTAÑEDA RIVERA  
X 

 

C. SAÚL LÓPEZ ALVARADO  X  

LIC. HEIDI ASURIM AVIÑA RAMÍREZ  X  

LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES  X  



LIC. NERY SAÚL GARCÍA ESQUEDA   X 

C. LILIANA BERENICE ACOSTA TAPIA  
X 

 

SÍNDICO LIC. ARACELI RAMOS 
CORDERO  

X  

 

 

2. DECLARACIÓN DE QUORUM:  

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; SEÑOR 

PRESIDENTE SE ENCUENTRAN 9 DE LOS 11 EDILES QUE CONFORMAN ESTE 

AYUNTAMIENTO.” 

 

REGIDOR A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

ABSTENCIÓN NO 

PRESENTE 

PRESIDENTE ARQ. 

NOÉ RÍOS FLORES X   

 

C. RAÚL ZEPEDA 

GÓMEZ 
   

X 

C. JESICA 

MARGARITA 

CORTEZ 

HERMOSILLO 

X   

 

C. SUSANA OZUNA 

GOMEZ 
X   

 

C. CARMEN 
CASTAÑEDA RIVERA  

X   
 

C. SAÚL LÓPEZ 

ALVARADO 
X   

 

LIC. HEIDI ASURIM 

AVIÑA RAMÍREZ 
X   

 

LIC. RUBÉN 

REYNOSO FLORES 
X   

 



LIC. NERY SAÚL 

GARCÍA ESQUEDA 
   

X 

C. LILIANA 

BERENICE ACOSTA 

TAPIA 

X   

 

SÍNDICO LIC. 

ARACELI RAMOS 

CORDERO 

X   

 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “TENEMOS 
QUORUM LEGAL. ADELANTE”. 

 

 

3. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA:  
 
HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “¿QUIÉN ESTE 
POR AFIRMATIVA?, MANIFESTARLO DE MANERA ECONOMICA”. 
 

 

QUEDANDO DE LA SIGUIENTE MANERA: 

 

ORDEN DEL DIA 

 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 

2. DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 

3. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

4. APROBACIÓN Y EN SU CASO DISCUSIÓN DE ACTAS DE LAS SESIONES 
ORDINARIAS, 31ª Y 32ª; ASÍ COMO DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA 
NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA.  

5. DISCUSIÓN EN SU CASO APROBACIÓN DE LOS ACUERDOS LEGISLATIVOS 
1902 - LXIII Y 1903 - LXIII -24. 

6. INFORMAR SOBRE ACUERDO CORRESPONDIENTE AL NÚMERO DE 
EXPEDIENTE 8419 DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS DEL CONGRESO DE LA 
UNIÓN.  

7. DISCUSIÓN SOBRE PETICIÓN REALIZADA POR LA C. JUDITH VIRGINIA 
ONTIVEROS GONZÁLEZ RESPECTO A PROBLEMÁTICA DEL TANQUE DE 
AGUA QU SE ENCUENTRA EN LA PLAZA PRINCIPAL. 



8. DISCUSIÓN EN SU CASO, APROBACIÓN DEL CONVENIO CON LA 
SECRETARÍA DE CULTURA POR LA CANTIDAD DE $80,000, CON UN 
COMPROMISO DE APORTAR, POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO DE 
AMATITÁN, JALISCO EL 30% DE DICHA CANTIDAD PARA EL PAGO DE 
PROYECTOS: “ AMATITÁN, PROMOTOR DE LA DIVERSIDAD CULTURAL, 
EQUIPAMIENTO PARA LA CASA DE DE LA CULTURA”.  

9. DISCUSIÓN EN SU APROBACIÓN PARA OTORGAR LICENCIA CON GIRO DE 
RECORRIDOS TURÍSTICOS CON VENTA DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS, EN 
LUGAR CON DOMICILIO EN; CARRETERA INTERNACIONAL A TEQUILA S/N 
(EL RANCHO).  

10. INFORMAR Y, EN SU CASO, DISCUSIÓN SOBRE PETICIÓN DE LOCALES EN 
EL MERCADO MUNICIPAL DE AMATITÁN, JALISCO.  

11. ASUNTOS VARIOS.  
12. CLAUSURA. 

 

 

REGIDOR A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

ABSTENCIÓN NO 

PRESENTE 

PRESIDENTE ARQ. 

NOÉ RÍOS FLORES X   

 

C. RAÚL ZEPEDA 

GÓMEZ 
   

X 

C. JESICA 

MARGARITA 

CORTEZ 

HERMOSILLO 

X   

 

C. SUSANA OZUNA 

GOMEZ  
X   

 

C. CARMEN 
CASTAÑEDA RIVERA  

X   
 

C. SAÚL LÓPEZ 

ALVARADO 
X   

 

LIC. HEIDI ASURIM 

AVIÑA RAMÍREZ 
X   

 

LIC. RUBÉN 

REYNOSO FLORES 
X   

 



LIC. NERY SAÚL 

GARCÍA ESQUEDA 
   

X 

C. LILIANA 

BERENICE ACOSTA 

TAPIA 
X   

 

SÍNDICO LIC. 

ARACELI RAMOS 

CORDERO 

X   

 

 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “APROBADO 

SEÑOR PRESIDENTE”. 

 

4. APROBACIÓN Y EN SU CASO DISCUSIÓN DE ACTAS DE LAS 
SESIONES ORDINARIAS, 31ª Y 32ª; ASÍ COMO DEL ACTA 
CORRESPONDIENTE A LA NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA: 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “EN EL ORDEN 
DEL DÍA LES DIJE QUE ERA LA OCTAVA EXTRAORDINARIA, PERO ES LA NOVENA. 
ES LA DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO DE SALUD Y SE LAS VAN A PASAR EN 
ESTE MOMENTO.  

NO SE ¿SI GUSTEN DEJAR ESTE PUNTO PENDIENTE? PARA QUE LAS ANALICEN. 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “SI.” 

 

5. DISCUSIÓN EN SU CASO APROBACIÓN DE LOS ACUERDOS 
LEGISLATIVOS 1902 - LXIII Y 1903 - LXIII -24: 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “DE IGUAL 
MANERA SE LES ENVIARON LOS ACUERDOS LEGISLATIVOS. NO SE ¿SI GUSTAN 
QUE LES VUELVA A DAR LECTURA? POR QUE ESTÁN UN POQUITO LARGOS O 
¿PROCEDEMOS AL PUNTO DE LA VOTACIÓN?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “NADA MÁS 
PARA RECORDARLOS ¿CUÁLES SON? 

UNO DE ELLOS ES SOBRE EL RELLENO SANITARIO. 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “DICE:” 



INSTRUYASE AL SECRETARIO GENERAL DE ESTE PODER LEGISLATIVO , PARA 
QUE DE MANERA ATENTA Y RESPETUOSA , DIRIJA OFICIO Y REMITA ESTE 
ACUERDO LEGISLATIVO A LOS TITULARES DE LA COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA 
(CONAGUA) DELEGACIÓN JALISCO, DE LA COMISIÓN ESTATAL DEL AGUA (CEA) Y 
DE LOS 125 AYUNTAMIENTOS EN EL ESTADO DE JALISCO, A EFECTO DE 
CONSIDERARLO VIABLE Y DE FORMA COORDINADA PUEDAN IMPLEMENTAR 
CAMPAÑAS INFORMATIVAS Y DE CONCIENTIZACIÓN DEL USO RESPONSABLE 
DEL AGUA Y DE LA IMPORTANCIA DE ESTE LÍQUIDO PARA ESTE AÑO 2024; 
ASIMISMO, Y EN SU CASO, SE SIRVAN INFORMAR ESTA SOBERANÍA SOBRE LAS 
ACCIONES Y RESULTADOS DERIVADOS.  

“Y EL OTRO ACUERDO LEGISLATIVO ES:” 

 INSTRÚYASE AL SECRETARIO GENERAL DE ESTE PODER LEGISLATIVO, PARA 
QUE DE MANERA ATENTA Y RESPETUOSA DIRIJA OFICIO Y REMITE ESTE 
ACUERDO LEGISLATIVO A LA SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS 
NATURALES, A LA COMISIÓN NACIONAL FORESTAL, AMBAS POR MEDIO DE SU 
DELEGACIÓN, JALISCO; A LA SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO 
TERRITORIAL; A LA UNIDAD DE PROTECCIÓN CIVIL DEL ESTADO DE JALISCO, Y A 
LOS 125 AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO DE JALISCO, A EFECTO QUE DE EXISTIR 
VIABILIDAD PUEDAN ACTUAR DE FORMA COORDINADA EN LA REALIZACIÓN DE 
CAMPAÑAS INFORMATIVAS, Y DE CONCIENTIZACIÓN PARA TODA LA POBLACIÓN, 
PARA PREVENIR Y REPORTAR, INCENDIOS FORESTALES, ASÍ COMO LAS 
POSIBLES SANCIONES POR DELITOS AMBIENTALES, EN LOS BOSQUES QUE SE 
ENCUENTRAN EN TODO EL TERRITORIO ESTATAL, CON LA FINALIDAD DE 
GENERAR CONCIENCIA DEL GRAN DAÑO QUE SE LE PRODUCE AL MEDIO 
AMBIENTE Y EVITAR A TODA COSTA QUE SE SIGAN PRODUCIENDO ESTOS 
ECOCIDIOS POR ESTE TEMA. 

“ESTOS SON LOS DOS ACUERDOS LEGISLATIVOS. 

¿QUIÉN ESTÉ POR LA AFIRMATIVA? FAVOR DE LEVANTARME SU MANO. 

 

REGIDOR A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

ABSTENCIÓN NO 

PRESENTE 

PRESIDENTE ARQ. 

NOÉ RÍOS FLORES X   

 

C. RAÚL ZEPEDA 

GÓMEZ 
   

X 



C. JESICA 

MARGARITA 

CORTEZ 

HERMOSILLO 

X   

 

C. SUSANA OZUNA 

GOMEZ  
X   

 

C. CARMEN 
CASTAÑEDA RIVERA  

X   
 

C. SAÚL LÓPEZ 

ALVARADO 
X   

 

LIC. HEIDI ASURIM 

AVIÑA RAMÍREZ 
X   

 

LIC. RUBÉN 

REYNOSO FLORES 
X   

 

LIC. NERY SAÚL 

GARCÍA ESQUEDA 
   

X 

C. LILIANA 

BERENICE ACOSTA 

TAPIA 
X   

 

SÍNDICO LIC. 

ARACELI RAMOS 

CORDERO 

X   

 

 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “APROBADOS 

LOS ACUERDOS LEGISLATIVOS.” 

 

6. INFORMAR SOBRE ACUERDO CORRESPONDIENTE AL NÚMERO DE 
EXPEDIENTE 8419 DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS DEL CONGRESO 
DE LA UNIÓN: 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “ES 
COMO UNA RESOLUCIÓN NADA MÁS QUE NOS DAN A CONOCER. TAMBIÉN 
¿TUVIERON OPORTUNIDAD DE CHECARLO O LE DAMOS LECTURA? 



HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “¿LE DAS 
LECTURA? POR FAVOR.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “ES UN 
DICTAMEN. LE VOY A DAR LECTURA.” 

 

 D I C T A M E N 

ESTA COMISIÓN, ENCARGADA DEL ANÁLISIS Y DICTAMEN DEL PUNTO DE 
ACUERDO, POR EL QUE SE EXHORTA A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES DE TALA, 
TEQUILA, EL ARENAL Y AMATITÁN DEL ESTADO DE JALISCO, A QUE SEA PÚBLICA 
LA INFORMACIÓN Y SE PUBLIQUE DE FORMA, VERAZ Y LEGIBLE SOBRE EL 
PROYECTO DE RELLENO INTERMUNICIPAL PRESENTADO POR LA DIPUTADA, LUZ 
ADRIANA CANDELARIO FIGUEROA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO 
DE MORENA, EFECTÚA EL PRESENTE DICTAMEN CONFORME AL SIGUIENTE 
PROCEDIMIENTO:  

“NOS SALTAMOS EL PROCEDIMIENTO, PERO LOS ANTECEDENTES SON:” 

I. ANTECEDENTES. 

A) CON FECHA 5 DE SEPTIEMBRE DE 2023, LA CIUDADANA DIP. LUZ ADRIANA 
CANDELARIO FIGUEROA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE 
MORENA, PRESENTÓ ANTE ANTE EL PLENO, PROPOSICIÓN, CON PUNTO DE 
ACUERDO POR EL QUE EXHORTA A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES DE TALA, 
TEQUILA, EL ARENAL Y AMATITLÁN DEL ESTADO DE JALISCO, LA QUE SE HAGA 
PÚBLICA LA INFORMACIÓN Y ÉSTA SE PUBLICA DE FORMA VERAZ Y LEGIBLE 
SOBRE EL PROYECTO DEL RELLENO MUNICIPAL QUE SE ESTÁ CONSTRUYENDO. 

B) CON FECHA 8 DE SEPTIEMBRE DE 2023, SE RECIBIÓ EN ESTA COMISIÓN 
EXPEDIENTE NO. 8419, MEDIANTE OFICIO NO. D.G.P.L. 65-II-7-2653, 
CONTENIENDO DICHA PROPUESTA PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN. 

 

II. CONTENIDO DE LA PROPOSICIÓN. 

SEÑALA LA PROPONENTE QUE  “ CONFORME A LO ESTABLECIDO EN EL 
ARTÍCULO SEXTO CONSTITUCIONAL, TODA PERSONA TIENE DERECHO A LIBRE 
ACCESO A LA INFORMACIÓN, PLURAL Y OPORTUNA, ASÍ COMO BUSCAR, RECIBIR 
INFORMACIÓN DE IDEAS, DE TODA ÍNDOLE, POR CUALQUIER MEDIO DE 
EXPRESIÓN”.  

LA AUTORA, MÁS ADELANTE, QUE ES  “ NECESARIO FORTALECER LA 
PARTICIPACIÓN DEL SECTOR SOCIAL DE LAS REGIONES, EN COMENTO, LAS 
CUALES SE VERÁN BENEFICIADAS O AFECTADAS POR EL PROYECTO DEL 
VERTEDERO, EL CUAL CORRERÁ DEL GASTO PÚBLICO Y ASÍ OTORGAR 



DERECHOS DE INFORMACIÓN A TODA LA POBLACIÓN DE ESTOS MUNICIPIOS” Y 
ASÍ CONSAGRAR LO QUE EL ARTÍCULO SEXTO CONSTITUCIONAL, ESTABLECE. 
EN VIRTUD DE LO ANTERIOR, FÓRMULA LA SIGUIENTE PROPOSICIÓN, CON 
PUNTO DE ACUERDO:  

ÚNICO. LA CÁMARA DE DIPUTADOS DEL HONORABLE CONGRESO DE LA UNIÓN, 
EXHORTA A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES DE TALA, TEQUILA, EL ARENAL Y 
AMATITÁN DEL ESTADO DE JALISCO, A QUE SE DIFUNDA LA INFORMACIÓN. 
VERÁS ILEGIBLE A TODAS LAS PERSONAS SOBRE EL PROYECTO DE RELLENO 
INTERMUNICIPAL DE ESTAS LOCALIDADES. 

 

III. CONSIDERACIONES DE LA COMISIÓN. 

PRIMERO. ESTA COMISIÓN DICTAMINADORA. EXAMINÓ LOS MÉRITOS DE LA 
PROPUESTA DE LA LUZ DE UNA REVISIÓN DEL MARCO NORMATIVO, VIGENTE, 
CONSULTA DE OTROS. ANTECEDENTES LEGISLATIVOS Y SE ENRIQUECIÓ POR 
LA DISCUSIÓN DEL MISMO EN SU REUNIÓN ORDINARIA. 

SEGUNDO. PARA LOS INTEGRANTES DE ESTA COMISIÓN DICTAMINADORA 
QUEDA CLARA LA PREOCUPACIÓN DE LA PROMOVENTE DEL PUNTO DE 
ACUERDO Y RESULTA PERTINENTE DE LA PROPUESTA, TODA VEZ QUE SE 
REFIERE A UNA PREOCUPACIÓN PARA QUE LAS AUTORIDADES MUNICIPALES 
CUMPLAN CON LA OBLIGACIÓN DE RENDIR CUENTAS FRENTE A SUS 
GOBERNADOS, EN EL TENOR DE QUÉ LOS POBLADORES ESTÉN INFORMADOS 
CON RESPECTO DEL PROYECTO DE RELLENO INTERMUNICIPAL QUE SE DESEA 
LLEVAR A CABO, TODA VEZ QUE POBLADORES HAN SEÑALADO SU 
PREOCUPACIÓN. RESPECTO A LA TRATA DE DICHOS RESIDUOS, PUES 
CONSIDERAN QUE ESTÁN EXPONIENDO LA SALUD DE LAS PRESENTES Y 
FUTURAS GENERACIONES, AL PRESENTAR POCA O NULA. INFORMACIÓN 
RESPECTO DEL PLAN DE TRATAMIENTO A FUTURO. DE ACUERDO A LAS NOTAS 
INFORMATIVAS DE DIVERSOS MEDIOS. EL PROYECTO APROBADO EL DÍA 25 DE 
ABRIL DEL PRESENTE AÑO, DONDE EXCLUSIVAMENTE LA REGIDORA IRIS 
ROSALES DIÉGUEZ, FUE LA ÚNICA QUE MOSTRÓ EN CONFORMIDAD CON 
RESPECTO A LA CREACIÓN DEL PROYECTO INTERMUNICIPAL, LOS POBLADORES 
DE TALA SE HAN MANIFESTADO, DURANTE EL MES DE JUNIO, SOSTUVIERON UN 
ENCUENTRO CON LAS AUTORIDADES DE LA SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE 
Y DESARROLLO TERRITORIAL DE JALISCO, COMO BIEN SEÑALAN LOS 
MANIFESTANTES DESDE EL 2017, OPERA DE MANERA ILEGAL UN DEPÓSITO DE 
DESECHOS, PERO TAMBIÉN LES ATAÑE LA PROBLEMÁTICA RELACIONADA A LA 
CUENCA DEL RÍO SALADO. 

LA CREACIÓN DE ESTE RELLENO INTERMUNICIPAL TENDRÍA UNA REPERCUSIÓN 
DIRECTA CON RESPECTO DE LA POBLACIÓN QUE HABITAN LOS MUNICIPIOS DE 
TALA (87,690 POBLADORES), TEQUILA (44353 POBLADORES), EL ARENAL (21,115 
POBLADORES) Y AMATITÁN (16,490 POBLADORES) EN DONDE 
APROXIMADAMENTE 170,000 CIUDADANOS, SE PODRÍAN VER AFECTADOS POR 
LA FALTA DE TRANSPARENCIA, RESPECTO DE LA CREACIÓN DE ESTE RELLENO 



SANITARIO, POR LO QUE ES NECESARIO LA TRANSPARENCIA, RESPECTO A LO 
RELACIONADO CON LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE RELLENO SANITARIO.  

TERCERO. DESTACAMOS LA LABOR DE LA PROMOVENTE CON RESPECTO A SU 
PREOCUPACIÓN, PRESENTADA CON RELACIÓN AL ACCESO A LA INFORMACIÓN; 
Y LA OBLIGACIÓN QUE DEBEN DE TENER LOS AYUNTAMIENTOS EN INFORMAR A 
LOS GOBERNADOS DE SU ACCIÓN DE GOBIERNO, MÁXIME CUANDO INVOLUCRA 
LA SALUD DE LOS HABITANTES, COMO ES EL CASO DE UN RELLENO SANITARIO. 
LA TRANSPARENCIA EN LOS ACTOS DE GOBIERNO, HACE POSIBLE LA 
RENDICIÓN DE CUENTAS A LA QUE LA AUTORIDAD, DE CUALQUIER NIVEL, ESTÁ 
OBLIGADA A CUMPLIR. 

NO PASA DESAPERCIBIDO PARA ESTA COMISIÓN, QUE LA CONSTRUCCIÓN DE 
UN RELLENO SANITARIO, REPRESENTA UNA OBRA DE DETERMINADA 
IMPORTANCIA, Y QUE LA MISMA DEBE DE RESULTAR NECESARIA, POR LO QUE 
ES PRECISO QUE ESO SE EXPLIQUE E INFORME A LA CIUDADANÍA. 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “¿TIENEN 
ALGÚN COMENTARIO AL RESPECTO?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “YO SI 
TENGO VARIAS DUDAS.  

DE ACUERDO A LA LECTURA DEL ACUERDO, PARECE INDICAR QUE NOS ESTÁN 
SUGIRIENDO CONFORME A LA APROBACIÓN RESPECTO DE ESTE RELLENO 
SANITARIO. YO TENGO VARIAS PREGUNTAS.  

LA PRIMERA: ¿EN DONDE ESTÁ ESTE RELLENO SANITARIO? ES UN PROYECTO Y 
NO SE SABE EN DONDE VA A QUEDAR. 

LA SEGUNDA: ¿CUÁL ES EL COSTO DE LA OBRA?  

LA TERCERA: DEFINITIVAMENTO ES ALGO CON LO QUE LA GENTE SE VA A 
INCONFORMAR ¿POR QUÉ? POR QUE DESCONOCEMOS LO QUE VAN A ARROJAR, 
SI VAN A SER BASURA, PRODUCTOS QUIMICOS, NO SE. 

Y YO PREGUNTO LA UBICACIÓN, POR QUE ME QUEDA CLARO Y YO EN ALGUN 
MOMENTO ESCUCHE (COMENTANDOLO CON LA REGIDORA ASURIM) SE 
MANIFESTO QUE NO PODIAN ESTAR EN LO QUE ERA TEQUILA Y AMATITÁN, 
DEFINITIVAMENTE. EN TALA TAMPOCO, POR QUE CREO QUE FUERON A UNA 
REUNIÓN Y LOA POBLACIÓN TE TALA SE OPUSO ROTUNDAMENTE. ENTONCES 
TODO QUIERE DECIR QUE POSIBLEMENTE QUEDE EN EL ARENAL. Y SIENDO 
HONESTOS QUEDAMOS A 5KM DEL ARENAL Y PRACTICAMENTE LO QUE SUCEDA 
AHÍ NOS AFECTA A NOSOTROS. ¿CÓMO NOS PUEDE AFECTAR? LA PRIMERA: 
QUE SE CONTAMINEN LOS MANTOS ACUIFEROS. LA SGUNDA: TENGO 
ENTENDIDO QUE CUANDO HAY UN RELLENO SANITARIO, LLEGA UN AVE, QUE ES 
LA GAVIOTA Y SACA TODO DEL SUELO CON TODO Y RAIZ Y SE HACE COMO 
DECERTICO. AQUÍ LAS TIETTAS QUE COLINDAN TIENEN ESE RIESGO DE SER 
DAÑADAS. Y HAGO ESTAS PREGUNTAS, POR QUE DE ACUERDO A ESTAS 
PREGUNTAS TENEMOS QUE DAR UNA INFORMACIÓN CLARA Y TRANSPARENTE A 



LA GENTE ¿Y SI NO TENEMOS ESA IFORMACIÓN? ¿QUÉ LE VAMOS A INFORMAR 
A LA GENTE? “OYE VA A HABER UN RELLENO” “Y ¿DÓNDE” “PUES NO SABEMOS” 
Y YO CREO QUE SI ES NECESARIO SABER TODO ESO Y SI ES IMPORTANTE.  

OTRA. ¿CÓMO SE DARIA LA INFORMACIÓN? A TRA VES DE REDES SOCIALES, A 
TRAVES DE REUNIONES COM LA GENTE, POR QUE AHÍ EM TALA SE LO HAN 
DICHO DIRECTAMENTE A LA POBLAIÓN Y ELLOS HAN ACUDIDO Y HAN HECHO 
PROTESTAS.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “DEHEHO YA 
TUVIMOS UNA REUNIÓN CON LOS 4 MUNICIPIOS ¿USTED NO FUE?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “NO, NO 
TUVE LA OPORTUNIDAD, POR ESO TENGO TODAS ESAS DUDAS.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “EL 
PROYECTO DEL RELLENO SANITARIO NO SE COMO INICIO. TENEMOS EL APOYO 
DE LA JIMART, QUE ES LA QUE HA ESTADO LLEVANDO LAS REUINIONES Y HA 
ESTADO REUNIENDO A TODOS LOS CABILDOS Y SUS MUNICIPIOS PARA QUE 
ESTEN INFORMADOS DEL PROYECTO. 

LA UBICACIÓN DEL PROYECTO, PRIMERO SE HABLO DE LOS 4 MUNICIPIOS QUE 
TIENEN LA NECESIDAD DEL RELLENO, POR QUE LOS 4 TENEMOS LA 
PROBLEMÁTICA.  

SE LLEVO ESA REUNIÓN CON TODOS LOS CABILDOS PARA INFORMAR DEL 
PROYECTO. EL RELLENO SANITARIO NO ES UN RELLENO FUERA DE NORMAS Y 
EL HECHO DE QUE NOS REUNIERAMOS LOS 4 CABILDOS, ES PARA QUE 
APORTEMOS IDEAS Y QUE NO AFECTE MANTOS, QUE ESTE EN UN TERRENO 
VIABLE PARA EL VERTEDERO Y QUE CUBRAMOS TODAS LAS REGLAS PARA 
EVITAR ESO.  

ME GUSTARIA QUE SE LE LLAMARA AL DIRECTOR DE ECOLOGIA, QUE ES EL QUE 
TIENE MÁS INFORMACIÓN DEL TEMA. 

FUIMOS PARTICIPANTES DE UN FONDO Y FUIMOS BENEFICIADOS CON 
$100´000,000.00 M/N DE LOS 4 MUNICIPIOS Y POR ESO NOS CITARON A ESA 
REUNION, LOS 4 MUNICIPIOS YA FIRMAMOS Y LOS REGIDORES EN SU MOMENTO 
YA ACEPTAMOS EN UNA SESIÓN Y ESO YA ESTÁ PARA ADELANTE. LA UBICACIÓN 
ESTABA ENTRE ARENAL Y TALA, PRECISAMENTE POR QUE EN TEQUILA Y 
AMATITÁN TENEMOS UN GRAN PORCENTAGE DE NUESTRO TERRENO EN EL 
PAISAJE AGAVERO Y NO NOS ES POSIBLE TENERLO AQUÍ. ENTONCES, ARENAL 
TIENE SOLO UNA PARTE Y TALA CREO QUE TAMBIÉN TIENE OTRAG GRAN 
CANTIDAD DE ESPACIO Y PUEDEN UTILIZARLO. 

EL PROBLEMA O EL DESCONOCIMIENTO DE LOS HAVITANTES DE TALA, ES 
PRECISAMENTE LO MISMO, QUE NO SABEN LO QUE VA A SER, ¿DÓNDE VA A 
SER?, ¿VA A CONTAR CON TODAS LAS NORMAS?. VA A CONTAR CON TODAS LAS 
NORMAS, CADA VES QUE SESIONAMOS LOS 4 MUNICIPIOS TENEMOS A BIEN IR A 
UNA REUNIÓN DONDE NOS ESTÉN INFORMANDO EL AVANCE DEL PROYECTO. 



ESO OBVIAMENTE A LOS MUNICIPOS QUE NO CONTAMOS CON EL VERTEDERO. 
MAGDALENA YA ENCONTRO LUGAR, POR ESO SALIO. PERO QUEDAMOS 
TEQUILA, AMATITÁN, EL ARENAL Y TALA CON LA PROBLEMÁTICA. 

TODO ESTÁ EN REGLA, PERO SI ME GUSTARIA DE TODOS MODOS RECOPILAR LA 
INFORMACIÓN, PARA QUE ESTEMOS MÁS TRANQUILOS Y ESTOY TOTALMENTE 
DE ACUERDO EN QUE LOS MUNICIPIOS INFORMEMOS A LA POBLACIÓN. 

YO ESTOY UN POQUITO MÁS TRANQUILO, POR QUE EH ESTADO LLENDO A LAS 
REUNIONES. SIN EMBARGO, SI ME GUSTARIA INFORMARME UN POCO MÁS PARA 
NO DARLES MAL LA INFORMACIÓN. 

EN CUANTO A LOS COSTOS, ESTA CUBIERTO. ESA INTERMUNICIPALIZACIÓN 
ENTRE LOS 4 MUNICIPIOS QUE ESTUVIERAMOS DE ACUERDO, ES PARA 
PARTICIPAR EN ESE FONDO. POR AHÍ TAMBIÉN HUBO OTRO ESTADO QUE 
ESTUVO PARTICIPANDO, PERO POR NO LOGRAR ESA INTERMUNICIPALIZACIÓN, 
SE PERDIO EL FONDO. POR ESO SE ESTUVIERON MOVIENDO POR PARTE DE LA 
JIMAL EN LOS MUNICIPIOS, PARA NO PERDER LA APORTACIÓN. 

TODO VA A ESTAR EN REGLA Y NO VA A SER UN VERTEDERO EN DONDE NADA 
MÁS VALLAS, TIRES TU BASURA Y NO ESTE CONTROLADO. NO. DEHECHO VA A 
ESTAR LO MEJOR CONTROLADO. 

LA VERDAD ESTE PROYECTO ES MUY BUENO Y LOS 4 MUNICIPIOS SEREMOS 
BENEFICIADOS. YO ENTIENDO A LA POBLACIÓN POR EL DESCONOCIMIENTO, 
PERO SIN EMBARGO YO ME ACERCO CON EL DIRECTOR DE ECOLOGIA Y LE PIDO 
QUE NOS PRESENTE UN INFORME ¿LES PARECE? Y ESE MISMO INFORME 
HACERLO PÚBLICO A LA SOCIEDAD, POR QUE YA ESTÁ AVANZADO EL 
PROYECTO. Y EFECTIVAMENTE, ASI COMO A NOSOTROS NOS HACE FALTA 
EMPAPARNOS MÁS DEL TEMA, PUES ME IMAGINO LA PREOCUPACIÓN DE LOS 
CIUDADANOS.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; 
“ENTONCES ¿SOLO ES INFORMAR A LA POBLACIÓN DEL PROYECTO? Y QUE ESE 
PROYECTO LO CONOZCAN Y SEPAN ¿CUÁLES PUEDEN SER LOS BENEFICIOS? O 
SI PUEDE HABER ALGUN EFECTO DISTINTO ¿NO?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “SI. DEHECHO 
POR ESO HACEN ESTUDIOS. TODO VA DESDE EL IMPACTO DE SUELO Y QUE NO 
VALLA A AFECTAR. PRECISAMENTE YO CREO QUE ESA ES LA PREOCUPACIÓN 
DE TODOS LOS CIUDADANOS. INCLUSIVE UNA VES UBICANDO EL TERRENO, EL 
ESPACIO, SE TIENE QUE COMPRAR EL TERRENO Y ES TODO UN PROCESO. 
PERO ES VERDAD, ‘CÓMO VAMOS AVENTAJADO? Y YA UNA VES TENIENDO LA 
INFORMACIÓN PUES YA LA COMPARTIMOS. Y CUANDO SE PUEDA PUBLICAR EN 
REDES SOCIALES, PUES QUE SE PUBLIQUE.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDORA LIC. HEIDI ASURIM AVIÑA RAMÍREZ; 
“DEHECHO EN LA REUNION HABIA HAMBIENTALISTAS Y CUANDO LLEGAMOS 
HABIA MANIFESTANTES, PERO TAMBIÉN DENTRO DE LA REUNION TAMBIÉN 
HABIA PERSONAS QUE ESTABAN DENTRO DE LOS HAMBIENTALISTAS PARA QUE 



LO DIERAN A CONOCER Y QUE ELLOS LES TRANSMITIERAN EL MENSAJE A LA 
CIUDADANIA Y QUE SEPAN EN QUE CONSISTE. TAMPOCO NOSOTROS SABIAMOS 
¿EN QUE CONSISTIA?  

NADA MÁS LO QUE SI ME QUEDO LA DUDA ES ¿SI DETERMINARON PARA DONDE 
IBA A SER?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “HACE 22 
DÍAS/UN MES, SE TUVO UNA REUNIÓN Y NO PUDE ACOMPAÑARLOS. PERO CREO 
QUE AHÍ SE TOCARON LOS TEMAS, Y LA VERDAD ES QUE DESCONOZSCO ESA 
INFORMACIÓN DE LA ULTIMA REUNIÓN QUE TUVIERON. PERO JESUS ESTUVO 
PRESENTE Y EL ESTÁ MÁS EMPAPADO DE INFORMACIÓN. 

LOS DIRECTORES DE ECOLOGIA Y APARTE LOS HAMBIENTALISTAS QUE FUERON 
ESE DÍA A LA REUNION QUE TUVIMOS, IBAN EN REPRESENTACIÓN DE TODA ESA 
GENTE QUE ESTABA MOLESTA Y MÁS BIEN, QUE TENIAN LA DUDA DEL 
BENEFICIO O EN SU CASO, LO QUE PUDIERA PERJUDICAR. LA SEÑORA QUEDO 
CONFORME CON LA INFORMACIÓN QUE LE DIERON. LA VERDAD ES UN 
BENEFICIO PARA TODOS NOSOTROS Y ES UNA NECESIDAD QUE TENEMOS Y 
QUE NOS URGE, NOS URGE SOLUCIONAR EL PROBLEMA DEL RELLENO 
SANITARIO. 

JESUS, ¿NOS PUEDES APOYAR UN POQUITO CON INFORMACIÓN DEL RELLENO 
SANITARIO? PARA LOS 4 MUNICIPIOS. POR FAVOR.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, DIRECTOR DE ECOLOGIA JESUS; “¿CUÁL ES LA DUDA 
QUE TENIAN?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “EL REGIDOR 
¿SI ME PERMITE? TIENE LA UBICACIÓN DE ¿DÓNDE SERIA?, ¿SI YA TENEMOS EL 
LUGAR?, LOS COSTOS, ¿QUÉ TIPO DE BASURA SE VA A ACEPTAR AHÍ? Y EN 
GENERAL. EL NO PUDO ACOMPAÑARNOS EN LA PRIMERA REUNION QUE 
TUVIMOS CON TODO EL CABILDO AHÍ EN TALA. LA PREOCUPACIÓN DE LA 
CIUDADANIA EN CUANTO A ¿QUÉ NOS PUEDE BENEFICIAR? Y ¿EN QUE PUEDE 
PERJUDICAR?, ¿QUÉ AVANCE LLEVAMOS? Y EN GENERAL ¿CÓMO ES EL 
PROYECTO DEL RELLENO SANITARIO?” 

 HACIENDO USO DE LA VOZ, DIRECTOR DE ECOLOGIA JESUS; “EN GENERAL, NO 
ES UN RELLENO SANITARIO COMO UN BASURERO, VA A CONTAR CON UN 
BIODEGESTOR QUE ES PARA TRATAR TODA LA BASURA ORGANICA; TAMBIÉN YA 
VA TENER CINTA TRANSPORTADORA PARA SEPARAR LOS RECIDUOS, PARA 
SEPARAR TODOS LOS PLASTICOS. Y A DIFERENCIA DEL VERTEDERO QUE ESTA 
ABIERTO, ESTE VA A TENER UNA MEMBRANA PARA QUE NO SE VALLAN LOS 
RECIDUOS A LOS RIOS O HACIA LOS MANTOS, YA QUE EN LA MEMBRANA SE VAN 
A QUEDAR TODOS LOS RECIDUOS QUE VAN AL BIODEGESTOR QUE ES EL QUE 
VA A TRATAR LOS RECIDUOS ORGANICOS, PARA HACER LA COMPOSTA DE AHÍ. 

EL 60% DE LA BASURA QUE MANDAN LOS CIUDADANOS ES BASURA ORGANICA, 
PERO COMO ESTÁ REVUELTA CON LA BASURA INORGANICA, NO TIENE 
APROVECHAMIENTO Y NADA MÁS QUEDA AÑOS DE VIDA EN EL VERTEDERO. 



ESTO LO ESTAMOS LLEVANDO CON LA DIRECCIÓN  MUNICIPAL DEL MEDIO 
AMBIENTE Y CON LA SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE.  

AUN NO SE HA DEFINIDO COMO TAL EL LUGAR EXACTO PARA HACERLO, YA QUE 
ESTÁN HACIENDO UN ESTUDIO MACROAMBIENTAL Y TAMBIEN ESTAN EN 
CONSULTAS CON LA CIUDADANIA, EN DIALOGO POR QUE PIENSAN QUE VA A 
SER UN VERTEDERO IGUAL Y QUE NOS VA A AFECTAR, QUE NOS VAN A MANDAR 
BASURA DE OTROS LADOS Y SOLO VA A SER LA BASURA DE ESTOS 4 
MUNICIPIOS. Y LA MAYOR PARTE DE LA INVERCIÓN ES DE UN PROYECTO 
FEDERAL QUE SE TRABAJO Y YA SE APROBO. LOS MUNICIPIOS VAN A HACER 
UNA APORTACIÓN DEL TERRENO. PERO CREO QUE YA NOS IBAN A ENTREGAR 
LA PROPUESTA DE UNOS 3 LUGARES, LA CONAR. AL PARECER TIENE QUE SER 
ENTRE TALA Y ARENAL, PARA QUE SE HAGA EL PROYECTO. YA QUE AMATITÁN Y 
ARENAL NO CONTAVAN CON UN LUGAR PARA EL ORDENAMIENTO TERRITORIAL. 
BUENO, TEQUILA Y AMATITÁN TIENEN TODO SU TERRENO EN PAISAJE AGAVERO 
Y NO PERMITEN QUE UN VERTEDERO ESTE EN UN TERRENO DE PAISAJE 
AGAVERO. ENTONCES, ESE RELLENO SE VA A HACER MEJOR ENTRE ESOS DOS 
MUNICIPIOS, ESTÁN VALORANDO PARA QUE NO TENGA ESCURRIMIENTOS Y NO 
TENGAN ALGUNA CUENCA QUE BAJE HACIA RIOS.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “GRACIAS. 
¿CUÁNTO FUE LO QUE NOS APORTARON AL PROYECTO?, ¿QUÉ CANTIDAD?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, DIRECTOR DE ECOLOGIA JESUS; “SE GANO EL 
PROYECTO POR LA CANTIDAD DE $97´000,000.00 M/N.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “PENSE QUE 
IBAN MÁS AVENTAJADOS, PERO TODAVIA NO SE ELIJE EL ESPACIO.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, DIRECTOR DE ECOLOGIA JESUS; “LOS ESPACIOS EN 
SI, YA SE ELIJIERON. SON 3 ESPACIOS EN DONDE ESTÁN VIENDO ¿CUÁL DE LOS 
3 IBA A CUMPLIR CON TODOS LOS REQUISITOS? DE QUE NO AFECTE A NINGUN 
VECINO, QUE NADA NOS PUEDE IMPEDIR LA ENTRADA AL PROYECTO, 
ENTONCES EL TERRENO TIENE QUE ESTAR A PIE DE CARRETERA PARA TENER 
SU PROPIO ACCESO Y QUE NO ENTRE A TRAVES DE LA PARCELA DE NADIE.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDORA LIC. HEIDI ASURIM AVIÑA RAMÍREZ; 
“DEHECHO EM LA REUNION HICIERON MUCHO HINCAPIE, QUE UNA VES QUE SE 
TUVIERA EL TERRENO SE IBA A COMPRAR ENTRE LOS 4 MUNICIPIOS. 
ENTONCES, PARA QUE TAMBIÉN ESO SE FUERA PLATICANDO EN LOS CABILDOS, 
POR QUE SE TENIA QUE HACER UNA PETICIÓN DEL TERRENO Y QUE SE IBA A 
DIVIDER ENTRE LOS MUNICIPIOS QUE ESTUVIERAN INVOLUCRADOS.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, DIRECTOR DE ECOLOGIA JESUS; “SI PARA DIVIDIRLO 
ENTRE LOS 4 MUNICIPIOS, Y TAMBIEN HAY UN PROYECTO POR PARTE DE LOS 
DIPUTADOS FEDERALES POR QUE ELLOS QUIEREN APORTAR CON  ESTE 
PROYECTO Y ESTÁN VIENDO SI PUEDEN APORTAR CON UN RECURSO, PARA 
ELLOS APORTAR A LA ADQUICISIÓN DEL TERRENO.” 



HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “EXELENTE. 
¿ALGUIEN MÁN TIENE ALGUNA DUDA?  

AHORA ¿ALGUNA PROPUESTA SOBRE COMO INFORMAR A LA CIUDADANIA?, ¿DE 
QUE MANERA?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “COMO LO 
DIJO EL DIRECTOR. ME PARECE QUE ESTÁ MUY CLARA, MUY SIMPLE Y NO ESTÁ 
ENGORROSA. NO LES PUEDES METER MUCHA INFORMACIÓN POR QUE LOS 
PUEDES CONFUNDIR. YO CREO QUE COMO LO DIJO EL ESTA PERFECTO.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, DIRECTOR DE ECOLOGIA JESUS; “CUALQUIER 
CIUDADANO QUE SOLICITE UNA MESA DE DIALOGO PUEDE VENIR LA DIRECTORA 
PRINCIPAL DE MEDIO AMBIENTE PARA MOSTRAR EL PROYECTO, NUESTROS 
AVANCES, PARA EXPLICAR LOS BENEFICIOS QUE VA A TENER, QUE YA NO VA A 
SER UN VERTEDERO DE LA REGIÓN. DEHECHO SE PIENSA QUE ESTE SEA UN 
PROYECTO A NIVEL MÉXICO, PARA QUE LOS DEMAS MUNICIPIOS OPTEN POR 
ESTE TIPO DE RELLENOS. YA NO VA A SER ABIERTYO, YA NO VA A TENER 
CONTAMINACIÓN YA QUE NO VA A TENER BASURA EXPUESTA, SE VA A REDUCIR. 
PERO CUALUIER CIUDADANO QUE LO SOLICITE SE PUEDE HACER UNA MESA DE 
DIALOGO.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “MUCHAS 
GRACIAS.” 

 

7. DISCUSIÓN SOBRE PETICIÓN REALIZADA POR LA C. JUDITH 
VIRGINIA ONTIVEROS GONZÁLEZ RESPECTO A PROBLEMÁTICA 
DEL TANQUE DE AGUA QU SE ENCUENTRA EN LA PLAZA 
PRINCIPAL. 

 

 

8. DISCUSIÓN EN SU CASO, APROBACIÓN DEL CONVENIO CON LA 
SECRETARÍA DE CULTURA POR LA CANTIDAD DE $80,000, CON UN 
COMPROMISO DE APORTAR, POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO DE 
AMATITÁN, JALISCO EL 30% DE DICHA CANTIDAD PARA EL PAGO 
DE PROYECTOS: “ AMATITÁN, PROMOTOR DE LA DIVERSIDAD 
CULTURAL, EQUIPAMIENTO PARA LA CASA DE DE LA CULTURA”: 

 HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “FUIMOS UNO 
DE LOS POCOS MUNICIPIOS QUE NOS APOYARON. ENTONCES, SOLAMENTE NOS 
PIDEN EL 30% DE DICHA CANTIDAD.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “¿QUIEN 
ESTE POR LA AFIRMATIVA? MANIFESTARLO LEVANTANDO SU MANO.” 



REGIDOR A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

ABSTENCIÓN NO 

PRESENTE 

PRESIDENTE ARQ. 

NOÉ RÍOS FLORES X   

 

C. RAÚL ZEPEDA 

GÓMEZ 
   

X 

C. JESICA 

MARGARITA 

CORTEZ 

HERMOSILLO 

X   

 

C. SUSANA OZUNA 

GOMEZ  
X   

 

C. CARMEN 
CASTAÑEDA RIVERA  

X   
 

C. SAÚL LÓPEZ 

ALVARADO 
X   

 

LIC. HEIDI ASURIM 

AVIÑA RAMÍREZ 
X   

 

LIC. RUBÉN 

REYNOSO FLORES 
X   

 

LIC. NERY SAÚL 

GARCÍA ESQUEDA 
   

X 

C. LILIANA 

BERENICE ACOSTA 

TAPIA 
X   

 

SÍNDICO LIC. 

ARACELI RAMOS 

CORDERO 

X   

 

 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “APROBADO EL 

PUNTO #8, PRESIDENTE.” 

 



9. DISCUSIÓN EN SU APROBACIÓN PARA OTORGAR LICENCIA CON 
GIRO DE RECORRIDOS TURÍSTICOS CON VENTA DE BEBIDAS 
ALCOHÓLICAS, EN LUGAR CON DOMICILIO EN; CARRETERA 
INTERNACIONAL A TEQUILA S/N (EL RANCHO): 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “LE VOY 
A DAR LECTURA.” 

POR ESTE MEDIO HAGO UNA CORDIAL INVITACIÓN A CONOCER UN SENDERO DE 
ÁRBOLES DE APROXIMADAMENTE 200 AÑOS, ÚNICO HISTÓRICO DENTRO DE LA 
DENOMINACIÓN DE ORIGEN DEL TEQUILA Y EL PAISAJE AGAVERO, EN EL 
CORREDOR DEL TEQUILA Y EN NUESTRO AMATITÁN, LUGAR QUE POR RAZONES 
TURÍSTICAS SOLICITO A USTED (S) AUTORIZACIÓN Y LICENCIA PARA VENTA Y 
CONSUMO DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS, OCASIONAL Y PERMANENTE; ADEMÁS, 
DE CELEBRACIONES, EVENTOS, FESTIVALES, CONMEMORACIONES PÚBLICOS Y 
PRIVADOS, IGUALMENTE CON CONSUMO DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS, 
INCLUYENDO EN OCASIONES RECORRIDOS TURÍSTICOS.  

AGRADEZCO SU ATENCIÓN 

A T E N T A M E N T E  

EDITH RIVERA CARDONA 

ANEXO PERMISOS DE CONSTRUCCIÓN  

 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “¿QUÉ Y 
QUÉ ANEXA?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, SINDICO LIC. ARACELI RAMOS CORERO; “AHÍ SOLO 
HAY UNA CUESTIÓN CON LO DE LOS RECORRIDOS TURISTICOS, QUE SI ME 
GUSTARIA HACER MENCIÓN POR QUE YA VAN VARIAS PERSONAS, Y CREO QUE 
AQUÍ ENTRA EL DICHO DE “O TODOS COLUDOS O TODOS RABONES”. PARA QUE 
SE DE UNA LICENCIA DE RECORRIDOS TURISTICOS TIENE QUE HABER VARIOS 
PASOS, NO NADA MÁS ES PEDIRNOS LA LICENCIA. PRIMERO SE TIENE QUE 
HACER UN REGISTRO EN LA DIRECCIÓN DE TURISMO. Y DE AHÍ SI SON 
RECORRIDOS TURISTICOS TIENE QUE TENER PERMISO SI ES ESTATAL O ¿SI VAN 
A USAR CARRETERA? TAMBIÉN NECESITAN EL PERMISO FEDERAL. ENTONCES, 
ES HACERLO DE ESA MANERA, POR QUE ANTERIORMENTE YA HAN VENIDO DOS 
PERSONAS CON PROYECTOS Y NO SE LOS HABIAMOS ACEPTADO, PORQUE NO 
CONTAVAN CON LOS PERMISOS. 

PRIMERO SE TIENE QUE LLENAR UN REGISTRO EN LA DIRECCIÓNDE TURISMO Y 
EL REGISTRO SE LOS TIENEN QUE DAR DE PARTE DE LA SECRETARIA, 
DIRECTAMENTE DEL ESTADO. Y ESOS FORMATOS NO LOS TIENEN EN LA 
DIECCIÓN. ENTONCES HAY QUE PEDIRLE QUE TENGA TODOS ESTOS 
REGISTROS.” 



HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “DE LO 
DEMAS ¿TIENE TODO?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “SI. SI 
TIENE EL DOCUMENTO CON EL QUE ACREDITA LA PROPIEDAD, EL INFORME DEL 
REGISTRO PÚBLICO, TAMBIÉN TIENE EL PAGO PREDIAL, TAMBIÉN TRAE EL 
DICTAMEN DE BOMBEROS. MÁS SIN EMBARGO YO CREO QUE SI DEBERIAMOS 
TOMARLO EN CUENTA.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; 
“PUDIERAMOS SOMETERLO A VOTACIÓN OMITIENDO ESA PARTE, HASTA QUE NO 
ANEXE.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “LO IDEAL 
ES REGRESARLO ¿NO? YA QUE TENGA TODO QUE LO VUELVAN A SUBIR A LA 
ORDEN DEL DÍA. NO SE ¿Qué OPINEN LOS COMPAÑEROS REGIDORES?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “POR QUE 
DICE “EN OCACIONES INCLUYENDO EN RECORRIDOS TURISTICOS””. 

HACIENDO USO DE LA VOZ, SINDICO LIC. ARACELI RAMOS CORERO; “ES QUE 
SON VARIAS COSAS LAS QUE ESTÁS AFECTANDO.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; 
“PRACTICAMENTE VA A SER UN LUGAR ESTABLE, NO VA A SER UN LUGAR PARA 
RECORRIDOS.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, SINDICO LIC. ARACELI RAMOS CORERO; “SI, NO. AQUÍ 
NO. SI COMENTA QUE ES PERMANENTE. 

NO SE ¿SI QUIERAN APROBAR LO DEMAS? QUE PUEDAN HACER EVENTOS, 
FESTIVALES, NADA MÁS OMITIENDO LOS RECORRIDOS TURISTICOS HASTA QUE 
TENGAN EL PERMISO.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “ENTONCES EN 
ESTE PUNTO VAMOS A PASAR A LA VOTACIÓN PARA QUE SE LE AUTORICE LA 
VENTA DE BEBIDAS ALCOHOLICAS Y LOS PROGRAMAS QUE MENCIONA DE 
FESTIVALES Y QUEDANDO PENDIENTE UNICAMENTE LOS RECORRIDOS 
TURISTICOS. 

¿ESTÁN DE ACUERDO CON ESA VOTACIÓN? O ¿QUIEREN QUE LO DEJEMOS 
TODO PENDIENTE? “ 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “ME PARECE 
LA PRIMERA.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “¿QUIEN ESTE 
POR LA AFIRMATIVA? MANIFESTARLO LEVANTANDO SU MANO.” 

 



 

REGIDOR A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

ABSTENCIÓN NO 

PRESENTE 

PRESIDENTE ARQ. 

NOÉ RÍOS FLORES X   

 

C. RAÚL ZEPEDA 

GÓMEZ 
   

X 

C. JESICA 

MARGARITA 

CORTEZ 

HERMOSILLO 

X   

 

C. SUSANA OZUNA 

GOMEZ  
X   

 

C. CARMEN 
CASTAÑEDA RIVERA  

X   
 

C. SAÚL LÓPEZ 

ALVARADO 
X   

 

LIC. HEIDI ASURIM 

AVIÑA RAMÍREZ 
X   

 

LIC. RUBÉN 

REYNOSO FLORES 
X   

 

LIC. NERY SAÚL 

GARCÍA ESQUEDA 
   

X 

C. LILIANA 

BERENICE ACOSTA 

TAPIA 
X   

 

SÍNDICO LIC. 

ARACELI RAMOS 

CORDERO 

X   

 

 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “APROBADO EL 
PUNTO.” 



10. INFORMAR Y, EN SU CASO, DISCUSIÓN SOBRE PETICIÓN DE 
LOCALES EN EL MERCADO MUNICIPAL DE AMATITÁN, JALISCO: 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “TENEMOS 
VARIAS SOLICITUDES PARA LAS SOLICITUDES PARA SOLICITAR LOCALES DEL 
MERCADO. PERO TENEMOS TODOS OCUPADOS.¿NO, ARACEI?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, SINDICO LIC. ARACELI RAMOS CORERO; “LO QUE 
PASA ES QUE ESTÁN SOLICITANDO UN ESPACIO Y ESTÁN SOLICITANDO UNO EN 
ESPECIFICO. NO SE ¿SI TIENES LA SOLICITUD?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, LIC. ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR; “TENGO 
VARIAS. ERA NADA MÁS UN PUNTO INFORMATIVO SOBRE LA PROBLEMÁTICA 
QUE TENEMOS EN EL MERCADO. HAY OCUPADOS QUE TIENEN CONCESIONES Y 
NO ESTÁN OCUPADOS. ENTONCES LAS PERSONAS ESTÁN PIDIENDO ESOS 
LOCALES, POR QUE SE DAN CUENTA DE QUE NO LOS ESTÁN UTILIZANDO.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, SINDICO LIC. ARACELI RAMOS CORERO; “PERO HAY 
UNA PERSONA QUE ESTÁ SOLICITANDO UNO EN ESPECIFICO.” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “TENEMOS 
SITUACIONES QUE RESOLVER EN EL MERCADO Y HASTA QUE NO SE 
RESUELVAN, CONTINUAMOS CON ESAS PETICIONES, PARA NO TENER 
PROBLEMAS ¿LES PARECE?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, REGIDOR LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES; “YO 
PROPONGO AQUÍ A LOS COMPAÑEROS DE AYUNTAMIENTO, QUE SI SE TIENEN 
SOLICITUDES POR PARTE DE PARTICULARES QUE QUIEREN UN ESPACIO EN EL 
MERCADO, SUGIERO QUE DE ACUERDO EN EL ART. 27 DEL REGLAMENTO DE 
COMERCIO DE AQUÍ DE AMATITÁN, PUES QUIEN ES LA RESPONSABLE ES LA 
DIRECCIÓN DE PADRON Y LICENCIAS. HACERLE LLEGAR A ELLA TODAS LAS 
SOLICITUDES Y CON EFECTO QUE SEÑALA EL PROPIO REGLAMENTO, DE 
CONTESTACIÓN A CADA UNA DE LAS PETICIONES. Y ME GUSTARIA QUE NOS 
HICIERAN UN INFORME A TODOS LOS REGIDORES RESPECTO A PADRON Y 
LICENCIAS DE ¿CUÁNTOS LOCALES TENEMOS DISPONIBLES?, ¿CUÁNTOS ESTÁN 
OCUPADOS?, ¿CUÁNTOS ESTAN DE PROCESO PARA RECUPERARLOS? Y EN 
BASE A ESO VER SI A TODAS LAS SOLICITUDES SE LES PUEDE DAR EL APOYO 
CON UN LOCAL O EN SU DEFECTO, INFORMAR LOS TERMINOS. EL ¿POR QUÉ SI? 
O EL ¿POR QUÉ NO SE LE PUEDE DAR EL LOCAL QUE ELLA ESTÁ SOLICITANDO?” 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “ENTONCES, 
LO TURNAMOS A LA DIRECTORA DE PADRON Y LICENCIAS.” 

 

 

 

 



11. ASUNTOS VARIOS: 

PRIMER ASUNTO VARIO .- INFORME DE LA OTORGACIÓN DE DERECHOS DE UNA 
LICENCIA DE BAR. POR PARTE DEL PRESIDENTE NOÉ RIOS FLORES: 

HACIENDO USO DE LA VOZ, PRESIDENTE  ARQ. NOÉ RIOS FLORES; “YO ERA 
DUEÑO Y SOCIO DE UN BARA LLAMADO “LOS AMATES” Y VOY PARA TRES AÑOS 
QUE ME SALI DE AHÍ Y NO ME HABIA DESISTIDO DE LA LICENCIA. EN LA LICENCIA 
APARECEMOS MI ANTIGUO SOCIO Y SU SERVIDOR. ENTONCES, LO QUE ME 
GUSTARIA DARLES A CONOCER ES QUE YO ME DESLINDO DE LA PARTICIPACIÓN 
DE ESA SOCIEDAD Y QUE LE OTORGO TODOS LOS DERECHOS DE LA LICENCIA 
AL C. ROSALIO REYNAGA. ES LO UNICO.” 

12. CLAUSURA: NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR DENTRO 

DEL ORDEN DEL DÍA, LA SECRETARIA GENERAL LIC. ERIKA JAZMIN 

IBARRA SALAZAR, POR ORDEN DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE 

AMATITÁN, JALISCO. SIENDO LAS 12 HORAS CON 57 MINUTOS DEL 

MIERCOLES 24 DE ABRIL DE 2024 DOS MIL VEINTICUATRO SE 

DECLARA CLAUSURADA LA TRIGESIMA TERCERA SESIÓN 

ORDINARIA. “MUCHAS GRACIAS.”    

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
  

RÚBRICAS 

 
 

 

PRESIDENTE ARQ. NOÉ RIOS FLORES  

 

C. RAÚL ZEPEDA GÓMEZ 

 

C. JESICA MARGARITA CORTEZ 

HERMOSILLO 

 

LIC. SUSANA OZUNA GOMEZ  

 

C. CARMEN CASTAÑEDA RIVERA 

 

C. SAÚL LÓPEZ ALVARADO 

 

 

 

LIC. HEIDI ASURIM AVIÑA RAMÍREZ 

 

 

LIC. RUBÉN REYNOSO FLORES 



 

 

LIC. NERY SAÚL GARCÍA ESQUEDA 

 

 

C. LILIANA BERENICE ACOSTA 

TAPIA 

 

  SÍNDICO LIC. ARACELI RAMOS CORDERO 

 

 

 

 

EL SUSCRITO SECRETARIO GENERAL DEL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE 
AMATITÁN, JALISCO, CERTIFICA Y HACE CONSTAR QUE LA PRESENTE ACTA FUE 

INSCRITA EN EL LIBRO DE ACTAS DE AYUNTAMIENTO, ASÍ COMO QUE LAS 
FIRMAS QUE APARECEN EN ESTE FUERON PUESTAS EN MI PRESENCIA. 

_______________________________________________________ 
 

ERIKA JAZMIN IBARRA SALAZAR  
SECRETARIA GENERAL DE AYUNTAMIENTO 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------ 
------------------------------------ 

CLAUSURA  
 

 

 

 


